

Samuel Moli : « Être un maire de proximité »

Samuel Moli est devenu maire, prenant la suite de Francis Manent qui a été à la tête de la commune durant sept mandats. Conseiller municipal, puis adjoint, Samuel Moli souhaite poursuivre le travail engagé, avec la même philosophie.



▶ Samuel Moli souhaite créer un éco-quartier.

Photo Daniel Verdon

Dans quel état d'esprit êtes-vous en tant que nouveau maire ?

Je désire être le représentant d'une équipe et celui qui met en œuvre les décisions du conseil municipal. Ce travail en équipe est fondamental. Je veux être un maire de proximité, proche des habitants. Le mandat de maire est celui du quotidien, pour lequel il faut aussi penser au village de demain et même déjà préparer l'après mandat.

Comment avez-vous trouvé la mairie à votre arrivée ?

Pendant 12 ans, j'ai été conseiller municipal, puis adjoint de Francis Manent, qui est devenu maire honoraire. Il a donné une identité forte au village, a impulsé le développement durable, une urbanisation modérée et développé la culture. C'est un grand monsieur, on a son héritage qui est important pour la suite. Nous ne som-

mes pas endettés et le taux de nos impôts est faible. Nous allons continuer selon cette philosophie.

Comment gérez-vous localement la crise du coronavirus ?

(lire ci-dessous) Dès le lendemain de notre élection, nous avons mis en place une dynamique de solidarité avec une cellule de crise, distribué un bulletin spécial, instauré un système de livraison avec les commerçants. Une cinquantaine de veilleurs volontaires sont allés voir les habitants. Aujourd'hui encore, nous appelons les personnes de plus de 70 ans. Par ailleurs, nous avons des structures, comme la salle des fêtes,

qui pourraient accueillir un centre de vaccination. Mais, le gouvernement et l'Agence régionale de santé (ARS) ne font pas appel aux maires.

« Le mandat de maire est celui du quotidien »

Quelle a été la première action mise en place ?

Nous avons répondu à une situation anxiogène : les deux médecins généralistes partent en juin prochain. Il fallait donc préparer et anticiper ces départs. Nous avons fait ce qu'il fallait en étant assez convaincant et aménagé des salles communales en cabinets médicaux. Aujourd'hui, un généraliste et deux dermatologues sont installés. On cherche et on réfléchit pour accueillir un autre généra-



liste, pour créer un pôle médical. On a aussi proposé aux habitants l'application *MaireetCitoyens*. Plus de 450 personnes l'ont téléchargée et nous font remonter leurs remarques. C'est un nouvel outil pour communiquer.

Quel est le projet phare de votre mandat ?

Il y en a plusieurs. Un nouveau restaurant scolaire, une structure avec un self, qui nous permettrait notamment d'éviter le gaspillage alimentaire. Avec pourquoi pas une réflexion avec d'autres maires des Albères pour une cuisine centrale. Il y a aussi une Maison des associations avec un auditorium. Et encore un éco-quartier mêlant l'accession des jeunes à la propriété et l'accueil de personnes âgées pour qu'elles vivent et vieillissent chez elles en autonomie. Le Plan local d'urbanisme est en cours de révision, tous les intervenants sont sur le pont pour que ce projet se fasse. L'éco-quartier sera à la sortie du village, côté Argelès-sur-Mer, et chaque maison aura son propre potager que les habitants cultiveront ou donneront à cultiver à un agriculteur.

Recueilli par Isabelle Bley